

# España 'pierde' 20.000 rentas altas en sólo un año, según Hacienda

**MEMORIA TRIBUTARIA/** El número de personas que declaran más de 120.000 euros en el IRPF cae un 13%. Más de la mitad de los españoles ingresa menos de 20.000 euros al año y el 40% es 'milionario'.

**Juanma Lamet.** Madrid

La crisis no impacta igual a todos, pero no es ajena a casi nadie. Ni siquiera a los que gozan de una salud económica presumiblemente robusta. Los datos lo corroboran: el número de personas que declaran una renta alta –más de 120.000 euros– en España ha caído con virulencia a causa de la crisis. De hecho, en un solo año el número de ricos descendió un 13%. O lo que es lo mismo, 20.000 menos, según la Memoria Tributaria de 2010, publicada por el Ministerio de Hacienda ayer y que se refiere a los ingresos de 2009 (estas estadísticas llevan un gran retraso).

Si en 2008 hubo 152.691 personas que declararon unos ingresos de más de 120.000 euros en el Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), en 2009 la cifra se redujo a 132.961. Es decir, 19.730 menos.

¿Y los verdaderamente ricos, ésos que ganan más de 600.000 euros al año sólo por su trabajo?

También descendieron con fuerza: de 8.077 a 6.345. Un 21% menos en sólo un año. Es



El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro.

dejar, uno de cada cinco grandes salarios dejó de percibirse, bien por una reducción de dichos emolumentos, bien por una modificación de sus condiciones laborales en busca de

aminorar la fiscalidad que sufren.

“Hay muchas rentas del trabajo que son moldeables. Por ejemplo, un socio de una firma puede ponerse un sueldo

**132.961**

Son las personas que declaran más de 120.000 euros en el IRPF, considerados "rentas altas". Esto es un 13% menos que un año antes, según la Memoria Tributaria.

**50,2%**

Más de la mitad de los contribuyentes declaran menos de 20.000 euros al año. Y la mayoría de ellos no llega ni a 12.000 euros (37,9% del total).

**-20%**

El número de personas que declaran más de 600.000 euros al año cayó con fuerza en 2009, de 8.077 a 6.345. Es decir, uno de cada cinco grandes salarios desapareció.

do algo más bajo y repartirse a sí mismo dividendos, o hacerle un préstamo a la sociedad y cobrar intereses, etcétera”, opina Luis del Amo, secretario técnico del Registro de

economistas asesores fiscales (Reaf). La Administración, en estos casos, puede lanzar una inspección para ajustar estos parámetros y tratar de destapar esas ventajas fiscales. “Pero en la práctica no es tan fácil: hacen falta tiempo y recursos”. Además, “no hay que olvidar que las empresas están bajando sueldos”, apostilla Del Amo.

Todo esto evidencia que cada vez hay menos rentas altas y, claro, más rentas bajas. De hecho, más de la mitad de los contribuyentes (el 50,2%) declaró menos de 20.000 euros al año.

Un 37,9% de los contribuyentes presentó bases imponibles no superiores a 12.000 euros en 2009, con lo que se les podía considerar ‘milionarios’, a los que habría que añadir hasta un 19,9% más que se encontraban en una horquilla de entre 12.000 y 18.000 euros, con una base media de 14.813 euros. Otra 36,5% de los contribuyentes contó con una base imponible entre los 18.000 y los 51.000 euros, mientras que hasta los 600.000 euros se concentró el 5,5% de los contribuyentes.

**Expansión. Madrid**

El Ejecutivo trabaja para poder poner en marcha, en las próximas semanas, el fondo de liquidez autonómico. Su funcionamiento y dotación se conocerán lo antes posible, según confirmaron ayer fuentes del Ministerio de Hacienda. De momento, la Comunidad Valenciana, Murcia y Cataluña son las que han anunciado su intención de suscribirse al mismo.

El pasado jueves, el presidente catalán, Artur Mas instó al Gobierno a acelerar su puesta en marcha y expresó su confianza en que el Govern pueda pagar en agosto “un poco mejor” que en julio, a entidades sociales afectadas por impagos.

Por su parte, la portavoz del PSOE en el Congreso, Soraya Rodríguez, consideró que es un “fondo de liquidación” de servicios que prestan las comunidades, como educación, sanidad o servicios sociales.

De la dotación de 18.000 millones, 8.000 procederán de crédito de un grupo de bancos, 6.000 de Loterías del Estado y el resto de las emisiones del Tesoro, que emitirá a partir de 2013 la deuda de las CCAA que se adhieran, con condiciones estrictas.

## El consumo de gasolina y gasóleo cae un 5% en el primer semestre del año

**Expansión. Madrid**

La astenia económica que sufre España sigue afectando a la demanda energética. El consumo de gasolina y gasóleo de automoción se redujo en un 5,4% y un 5,2%, respectivamente, en el primer semestre en comparación al mismo periodo del año anterior, según los datos de la Corporación Española de Reservas Estratégicas (Cores).

El boletín avanzado de Cores indica que en junio la compra de gasolina cayó un 2,9% y el de gasóleo de automoción un 5,1% frente al mismo mes del año pasado.

Respecto al gas natural, los datos provisionales apuntan a una reducción en el consumo del 2,4% en el primer semestre, mientras que la demanda de junio cayó un 13,9% respecto al mismo mes de 2011. El desplome se achaca a la si-

**En la primera semana de agosto la super 95 alcanzó los 1,44 euros por litro, cerca del récord de abril**

tuación económica, que tiene un reflejo en la demanda de productos petroleros.

No obstante, los precios de algunos de estos carburantes siguen al alza. El último Boletín Petrolero de la UE indica que el litro de gasolina ha repuntado en la primera semana de agosto un 0,77%, hasta superar los 1,44 euros, alcanzando su nivel más alto desde finales de abril, cuando ascendió hasta los 1,489 euros. Por su parte, el litro de gasóleo sí que ha encadenado su segunda semana a la baja, tras caer un 0,94%, y se ha situado en 1,361 euros.

La gasolina rompe así con la tendencia a la baja que había iniciado la semana pasada y encarece el precio del litro en plenas vacaciones de agosto, en las que se prevén 40,7 millones de desplazamientos por carreteras, según las previsiones de la Dirección General de Tráfico (DGT).

Según la Agencia, esta rebaja no modifica su previsión de que la demanda de petróleo crezca en 900.000 barriles en 2012 y en 800.000 barriles en 2013, hasta los 89,6 millones de barriles este año y los 90,5 millones el próximo.

También señala que el nivel de reservas de ‘oro negro’, junto con una serie de cuestiones geopolíticas que enfrenta a varios países de la OPEP, han hecho que los precios del crudo se hayan mantenido fuertes en julio y principios de agosto, y espera que

las referencias para la antigua Unión Soviética, China y Oriente Medio han rebajado en 300.000 barriles diarios la demanda absoluta para 2011 y 2012 y, junto con la expectativa de un crecimiento económico más débil, recortan la demanda total para 2013 en 400.000 barriles”, explica.

Según la Agencia, esta rebaja no modifica su previsión de que la demanda de petróleo crezca en 900.000 barriles en 2012 y en 800.000 barriles en 2013, hasta los 89,6 millones de barriles este año y los 90,5 millones el próximo.

También señala que el nivel de reservas de ‘oro negro’, junto con una serie de cuestiones geopolíticas que enfrenta a varios países de la OPEP, han hecho que los precios del crudo se hayan mantenido fuertes en julio y principios de agosto, y espera que

### EL COSTE DE REPOSTAR

Evolución del precio de la gasolina super 95, en euros/litro.



Fuente: Boletín Petrolero de la UE

Expansión

sigan elevados en el futuro.

“La dimensión geopolítica es probable que siga proporcionando un suelo a los precios. La situación en Irán es probable que continúe teniendo un gran peso en el mercado en la segunda mitad de 2012”, añade la Agencia, quien advierte del riesgo de que los recientes avances en el restablecimiento de la producción en Libia, Irak y Nigeria peligren “si las recientes

tensiones políticas y civiles empeoran”.

Por otro lado, señala que en julio la oferta global de crudo aumentó en 300.000 barriles diarios, hasta los 90,7 millones, aumento del que los países no miembros de la OPEP son responsables en un 60%. De esta manera, la producción de petróleo se sitúa 2,6 millones de barriles diarios por encima en comparación con el dato de hace un año.